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【中学生議会 学び合い人と文化を育むまち 教育長答弁①】 

質問区分 中学生議会 議 員 名 小林
こばやし

 未來
み ら い

 議員 

発 言 順 ＮＯ：７ 所管課名 学校教育 課 

     

質問事項 ◇夏の学校での暑さ対策について 

具体的な内容 

（質問取り事項） 
必要度の高い教室順にエアコンを設置する 

【教育長答弁】 

小林（こばやし）議員の質問にお答えします。 

 

長野県は山間地も多く、比較的冷涼であったため、全国的にも冷

房設備の設置率が低い状態でしたが、世界的な温暖化の影響で、安

曇野市内でも気温が35℃を超えるような状況へと変化してきまし

た。  

 

このような環境の変化に対応するため、11月12日の市議会臨時会

におきまして平成31年度中に小学校の普通教室への冷房設備を設

置するための補正予算案を提出させていただく予定です。 

 

なお、中学校の普通教室への冷房設置につきましては、平成32年

度中の工事を予定しています。 

 

一方で、今後、冷房が整備されていくと、今まで以上に電力が必

要となり、地球環境への心配が予想されます。 

 

そういう環境問題についても自分たちの将来の問題と捉えていた

だきたいと思います。 

  

詳細については担当部長より説明します。 
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【中学生議会 学び合い人と文化を育むまち 部長答弁①】              

質問区分 中学生議会 議 員 名 小林
こばやし

 未來
み ら い

 議員 

発 言 順 ＮＯ：７ 所管課名 学校教育 課 

     

質 問 事 項  ◇夏の学校での暑さ対策について 

具体的な内容 

（質問取り事項） 
必要度の高い教室順にエアコンを設置する 

【教育部長答弁】 

小林（こばやし）議員の質問にお答えします。 

 

先ほど教育長が答弁しましたように、市では、児童・生徒が健康で安心して

学ぶことができる学習環境の確保は最も重要な課題であり、全ての普通教室

へ冷房設備を平成31年度に小学校及び平成32年度に中学校に整備する計画で

す。 

 

なお、受験を控えた中学３年生の教室や体温調整機能が未発達の小学校低

学年の教室を優先したらどうか、という小林議員の質問について検討しまし

たが、熱中症による影響は、命に係わる問題であり、中学校の１年生も３年生

も同じであると判断し、一括整備する予定です。 

 

今回、計画している冷房設備の設置工事は、冷房設備を固定するため天井部

分に穴をあけるなどの工事、小学校約210教室、中学校約110教室、全ての普通

教室への電気配線工事を新たに行うなど大掛かりなものです。 

 

例えば、小林議員が通っている穂高西中学校でも、平日は授業が行われてい

るため、夏休みや休日などの学校が休みの期間に工事を行う必要があります。 

 

このような状況から、小中学校を分けて工事を行う計画としていますので、ご

理解をお願いします。 
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【中学生議会 学び合い人と文化を育むまち 教育長答弁②】              

質問区分 中学生議会 議 員 名 菅原
すがわら

 和歩
か ず ほ

 議員 

発 言 順 ＮＯ：８ 所管課名 図書館交流 課 

     

質問事項 ◇図書館の利用促進について 

具体的な内容 

（質問取り事項） 
移動図書館を学校や図書館から遠いところへ向かわせる。 

【教育長答弁】 

 菅原（すがわら）議員の質問にお答えします。 

 

 本市では、今年３月に新三郷図書館を核とする三郷交流学習センタ

ー「ゆりのき」が完成し、図書館の整備が概ね終了しました。 

 

公共図書館は、知識と心が満たされる図書館を目指し、常に市民の

興味関心に耳を傾け、「どのような本が今求められているか」に基づ

いて新しい本を入れています。 

 

また、図書館は本を読むだけの場所ではなく、情報センター的な役

割も持ち合わせています。 

 

市民が興味関心をもてる情報をお伝えし、多くの人に足を運んでも

らえるように、図書館の機能をさらに充実させ、図書館サービスの資

質向上を図っていきたいと考えています。 

 

移動図書館については、部長から説明をします。 
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【中学生議会 学び合い人と文化を育むまち 部長答弁②】              

質問区分 中学生議会 議 員 名 菅原
すがわら

 和歩
か ず ほ

 議員 

発 言 順 ＮＯ：８ 所管課名 図書館交流 課 

     

質 問 事 項  ◇図書館の利用促進について 

具体的な内容 

（質問取り事項） 
移動図書館を学校や図書館から遠いところへ向かわせる。 

【教育部長答弁】 

菅原（すがわら）議員の質問にお答えします。 

  

ご提案の「移動図書館」につきましては、図書館から離れた地域の市民に読書

の機会を提供することを目的に、平成８年10月から旧豊科町で、昭和58年4月か

ら旧三郷村で実施されていました。 

 

安曇野市発足後、安曇野市交流学習センター建設検討委員会において、移動図

書館事業について検討がなされ、利用率の激減や新図書館整備を理由に平成20

年度末をもって廃止としました。 

 

そのため、市では、小中学校をはじめ、10人以上の団体へ配本することができ

る「団体貸出」の充実、福祉施設や児童館など市内公共施設への「配本サービス」

の拡充、インターネットから本の予約ができる「予約サービス」などを実施し

てきました。また、今年３月には新三郷図書館が完成し、全ての地域に、身近

な図書館が整備されました。 

  

議員がおっしゃるとおり、図書館の魅力を伝えるために、広報誌や図書館だ

より、中高生向きの図書館だより「ＹＡ倶楽部」の発行等により、図書資料や

図書館で行われている様々なサービス等について、情報を発信しています。 

 

また、人と本と図書館をつなぎ、こどもから大人まで楽しめる図書館フェス

タを開催しています。 

 

今後も、多くの市民の皆さんにご利用していただけるよう、さらに親しみの

ある図書館運営を図っていければと考えていますので、ぜひ足を運んでいた

だければと思います。 
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【中学生議会 学び合い人と文化を育むまち 教育長答弁③】              

質問区分 中学生議会 議 員 名 丸山
まるやま

 泰生
たいせい

 議員 

発 言 順 ＮＯ：９ 所管課名 生涯学習 課 

     

質問事項 ◇スポーツ施設の利用について 

具体的な内容 

（質問取り事項） 
スポーツ施設の利用料金の見直しをする 

【教育長答弁】 

丸山（まるやま）議員の質問にお答えします。 

 

 安曇野市には多くのスポーツ施設があります。 

 

生涯学習課が管理しているテニスコートは6施設、体育館は8施設、グ

ラウンドは13施設、その他に柔剣道場、マレットゴルフ場等もあります。 

 

これらのスポーツ施設の利用料金は、安曇野市体育施設条例などの

条例で使用料として決められています。 

 

利用料金が高いことが課題であるとのご指摘ですが、この使用料に

ついては、県内19市の同様のスポーツ施設使用料と比較しても、平均

的な金額という状況であります。 

 

また、定期的に利用する団体によっては、使用料の減額を受けるこ

とができ、負担が少なく利用できるように考慮しています。 

 

市でも多くの方がスポーツ施設を利用していただき、「笑顔あふれ

活力みなぎる健康スポーツ都市 安曇野」を目指しています。 

 

ご意見いただき、ありがとうございました。 

 

詳しい内容については、担当部長より説明します。 
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【中学生議会 学び合い人と文化を育むまち 部長答弁③】              

質問区分 中学生議会 議 員 名 丸山
まるやま

 泰生
たいせい

 議員 

発 言 順 ＮＯ：９ 所管課名 生涯学習 課 

     

質 問 事 項  ◇スポーツ施設の利用について 

具体的な内容 

（質問取り事項） 
スポーツ施設の利用料金の見直しをする 

【教育部長答弁】 

丸山（まるやま）議員の質問にお答えします。 

 

施設の使用料についてですが、たとえば、豊科勤労者スポーツ施設のテニス

コートの使用料は１面１時間当たり500円であり、市内同様の全天候のテニス

コートはすべて同額です。 

  

体育館には専用して使用しない場合、個人使用としての使用料があります

が、テニスコートには、個人使用の設定はありません。 

 

なお、団体によっては、使用料の減免を受けることができます。小学校、中

学校が学習や部活のために使用する場合、100％減免です。 

 

減免をすることによって、利用者の負担を軽減し、スポーツの推進を図って

おりますが、年代、所得での使用料設定はしておりません。 

 

現在、消費税の改正に伴い、使用料の見直しをスポーツ推進審議会で検討し

ております。議員からいただいたご提案は審議会へ報告は致しますが、実際の

運用にあたっては十分な検討が必要と思われます。 

 

市内スポーツ施設を維持管理していくには、電気料、水道料、管理委託料等、

１年間で約１億円の経費がかかりますが、使用料収入は約2,400万円です。そ

の点も含めて、今後、使用料や減免制度等の見直しを考えていきたいと思いま

す。 

 

これからも市内各種スポーツ施設をご利用いただき、競技力アップ、体力向

上に役立てていただければと思います。  


